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基礎を固める
校長 眞々田 透

６月に入り、３年生は京都・奈良へ修学旅行に出かけ無事戻ってきました。１年生は相

模湖へ飯ごう炊さんに出かけ、各班とも協力し、いろいろなカレー料理作りに挑戦してき

ました。２年生は都内巡りに出かけましたが、予定通りに行動ができました。どの学年も

ケガや事故もなく協力して行事を成功することができ、よくがんばりました。

また、東日本大震災の支援として、１３日から１７日に、生徒会の中央委員会では、「同

じ中学生として、被災地の子供たちを助けたい」という思いから、朝は正門で、放課後は

大泉学園駅の北・南口で、募金活動を行いました。同窓会も賛同され、会長の増井さんと

書記の豊さんがお見えになり１０万円を募金していただきました。今回の募金は、「あし

なが育英会」を通して、被災した際、保護者を亡くされたり、重度後遺症障害を負ったり

した子供たちのために役立てていただきます。同窓会や地域の方をはじめ多くの皆様のご

協力に感謝申し上げます。（５月末にボランティア部が中心となって、義援金と文房具を

集めました。義援金は中央共同募金会へ、文房具は釜石市の教育委員会にお送りしました。）

さて、私は６月の朝礼で、次のような話をしました。

江戸城は太田道灌によって創築され、徳川家康が拡張に着手しました。本丸を設計した

藤堂髙虎をはじめ数々の武将もその工事に関わりました。その中で、加藤清正と浅野長晟

という両名の武将も江戸城の石垣作りを命じられました。

加藤清正はすぐに家臣にその工事を任せました。家臣は一目見るなり、この場所は一面

沼である。まず土台を固めねばならないと考え、山ほどの萱を刈ってこさせ、沼地に投げ

入れさせました。次に子どもを大勢集め「皆、この原っぱで思う存分遊びまわるがよい」

と言いました。子どもたちは大喜び、鬼ごっこをしたり、泥を投げ合ったり、相撲を取っ

たり連日跳ね回りました。

一方、浅野長晟はすぐに工事に取りかかり、どんどん石を積み上げていきました。これ

を見た加藤清正は「長晟の方は石垣が出来あがっているではないか。わが方はまだ手つか

ず、こともあろうに、子どもを遊ばせておるとは何事じゃ」とその家臣を叱りつけました。

そして長晟も「清正のなんと愚かなことよ。石垣の組み方もご存じないとみえる」とこ

の有様に大笑いしていました。その後、遅ればせながら清正の石垣も完成しました。その

直後、どしゃぶりの雨が降りました、すると長晟の石垣は地面から石が噴き出して、石組

みがどんどん崩れました。かたや清正の方の石組みは微動だにしませんでした。

その家臣は言いました。「沼などを固めるには、決して急いではならない。時間をかけ、

萱で十分に土台を踏み固め、工事をしたまでのことです」

今でも清正の石垣は地震や台風でも崩れなかったという話が残っていますが、まずしっ

かりと土台を固め土台作りに決して焦りませんでした。何事も基礎が大切ということで、

基礎ができていれば、勉強でもなんでも困ったときにはたいていのことは解決できるとい

うことです。そして、土台を固め、ひとつひとつコツコツと石を組んでいくように、基礎

・基本を大切にするということが大事なことなのです。まもなく、第二回定期考査があり

ます。ここで、しっかり基礎・基本を大切にして学習に取り組み、力を発揮してほしいと

思います。

教育目標
・よく考える人になろう

進んで行動する人になろう

責任感の強い人になろう

・豊かな心をもった人になろう



野球部

東京都中学校野球春季大会(５月２１日) ベスト８

陸上競技部

板橋区陸上競技選手権大会(５月２８日・２９日)

１年女子 800ｍ第３位、共通女子４×100ｍＲ第４位、共通女子砲丸投第４位、１年男

子 100ｍ第３位、３年男子 100ｍ第４位、共通男子 200ｍ第４位、共通男子 400ｍ第 1

位、1 年男子 1500ｍ第４位、共通男子 1500ｍ第３位、同 第８位、共通男子４×100

ｍＲ第３位、共通男子砲丸投げ第４位

第 62 回東京都中学校地域別陸上競技大会(６月１９日)３年男子 100ｍ第８位

挨拶ができる学校へ

※電力消費を昨年度と比較すると、４月－２８％、５月－１９％の効果が出ました。

※生徒の皆さん、教室移動の時・トイレを使用した後は必ずスイッチを切りましょう。

生徒会中央委員会の募金活動
放課後の募金活動は、一日約３万人もの利用者数

を誇る大泉学園駅で行ったということもあり、会

場前には多くの往来がありました。生徒たちは「東

日本大震災に被災して、両親をなくした子ども、

傷害を負った子どもたちへの募金活動です。よろ

しくお願いします！」と力強く、駅前の喧騒に負

けない大きな声で呼びかけました。２２日に寄付

金の合計額１，１７５，５６７円を生徒会役員で

あしなが育英会へ届けに行きました。皆様のご協

力に感謝申し上げます。

ＰＴＡ第１学年委員会

による恒例の「朝の一声運

動」が今月１４日に正門と

北門で行われました。大泉

二中はあいさつがよくで

きる学校として、保護者や

他の学校の先生からも褒

められていますが、昔から

ＰＴＡの皆様のご協力で、

あいさつがきちんとでき

る学校を目指して運動を

続けてきました。

次回は７月６日(水)と９

月７日(水)に行われます。

皆さん元気よくあいさつ

をしましょう。

学校公開へのご参観ありが

とうございました

先週の５日間、平日にもか

かわらず多数の保護者の皆

様に授業や部活動などを見

ていただきました。小学校の

保護者の方も２７名参観さ

れ、学校選択に役立てられた

のではないかと思います。

大震災後、昇降口や廊下は

節電のため消灯していまし

たので、お困りのこともあっ

たかと思います。

学校はいつでも公開して

いますので、ご希望がありま

したらご連絡ください。


